

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

PROGRAM STUDI KESEJAHTERAAN SOSIAL

Skripsi, Juli 2024

Bima Aditya

**PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI PROGRAM MITRA OLAH
SAMPAH PADA BANK Sampah SUMBER MUTIARA KELURAHAN
SUDIMARA BARAT**

(XV + 119 Halaman + 2 Tabel + 10 Gambar + 5 Lampiran)

ABSTRAK

Penelitian ini membahas tentang pemberdayaan masyarakat melalui program Bank Sampah Sumber Mutiara. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Pemberdayaan Masyarakat melalui implementasi Program MILAH di Bank Sampah Sumber Mutiara Kelurahan Sudimara Barat dan faktor pendukung maupun penghambat pemberdayaan Masyarakat tersebut. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan deskriptif. Data penelitian diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Teknik penentuan informan dalam penelitian ini adalah purposive sampling. Teknik analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Triangulasi digunakan untuk menjelaskan keabsahan data yang didapat. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemberdayaan masyarakat melalui Bank Sampah Sumber Mutiara dilaksanakan melalui empat tahapan, yaitu tahap penyadaran, tahap pemahaman, tahap memanfaatkan, dan tahap menggunakan. Selain itu, pemberdayaan yang dilakukan juga telah menerapkan empat prinsip pemberdayaan, yakni kesetaraan, kemandirian, partisipasi, dan keberlanjutan. Faktor pendukung utama dalam menjalankan Bank Sampah Sumber Mutiara adalah dukungan dari pihak internal. Lebih lanjut, dalam menjalankan Bank Sampah Sumber Mutiara tidak selalu berjalan dengan mulus, Adapun faktor penghambat yaitu kurangnya biaya operasional dan keterbatasan waktu dan kesibukan Masyarakat. Meskipun demikian, Program Mitra Olah Sampah telah berhasil memberdayakan masyarakat Kelurahan Sudimara Barat. Program ini memberikan dampak positif terhadap lingkungan melalui pengurangan volume sampah dan pencemaran. Selain itu, program ini juga memberikan dampak ekonomi yang nyata bagi masyarakat melalui penciptaan lapangan kerja dan peningkatan pendapatan. Program Mitra Olah Sampah juga berhasil meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya pengelolaan sampah yang baik serta memperkuat rasa memiliki dan tanggung jawab terhadap lingkungan.

Daftar Referensi : 50 Refrensi (2005- 2024)

Kata Kunci : Pemberdayaan Masyarakat, Bank Sampah, Sampah.